



# JUAN 11:17-27

## LECCIÓN: LA RESURRECCIÓN Y LA VIDA –

### INTRODUCCIÓN:

**Capítulo 11:8-14** Jesús amaba a Marta, María y Lázaro. Se enteró de la enfermedad de Lázaro, pero demoró dos días en ir a verlo. Después de los 2 días, Jesús les dijo a sus discípulos que se prepararan para ir. Los discípulos protestaron por el regreso de Jesús a Judea debido a la amenaza que se le había ocurrido de muerte. La última vez que estuvo allí trataron de apedrearlo. Betania está al norte de Judea. Pero Jesús alude al hecho de que Su tiempo en la tierra es un período final de tiempo, y no se puede cambiar. Una persona que camina en la luz de la Voluntad de Dios no puede ser dañada, pero la persona que camina de noche sin luz (tinieblas) tropezará sin la Luz de Dios en ella. Después de lo que Jesús dijo, les dice: "Nuestro amigo Lázaro está dormido y me voy porque tengo que despertarlo". *Bueno, los discípulos pensaron que Lázaro estaba dormido físicamente y asumieron que el sueño era lo mejor para su enfermedad, para que se recuperara. Pero Jesús tuvo que decir claramente que "Lázaro estaba muerto".*

**Capítulo 11:15-16** Por el bien de los discípulos, Jesús les dice que está contento de no haber estado allí cuando Lázaro murió. ¿Por qué? Porque cuando Él resucite a Lázaro de entre los muertos, se asombrarán y creerán. Tomás, llamado Dídimo (Gr "gemelo"), anima a los discípulos a ir con Jesús, para que puedan morir con Él. Las perspectivas de seguridad en Judea parecían sombrías para los discípulos y Tomás sintió que Jesús sería asesinado, y como resultado ellos también serían asesinados. Tomás era conocido como un hombre incrédulo, pero tomó la delantera aquí al mostrar un gran coraje y lealtad a Jesús, lo cual debe ser demostrado por todo creyente.

### LECCIÓN:

#### I. EL SEPULCRO JUAN 11:17-19

**11:17** Cuando Jesús llegó, se encontró con que ya hacía cuatro días que estaba en el sepulcro. Cuando Jesús llegó, un mensajero le dijo que Lázaro ya había sido sepultado durante cuatro días. El hecho de que Lázaro hubiera estado muerto durante tanto tiempo solo da una mayor prueba del milagro que vendría y una mayor oportunidad para que la gente crea. Al cuarto día, la descomposición comienza a aparecer, por lo que no había duda sobre la muerte intencional de este hombre.

<sup>1</sup>La resurrección después de tres días de muerte demostró a los oponentes de Jesús que Él verdaderamente resucitó de entre los muertos. ¿Por qué? Según la tradición judía, el alma/espíritu de una persona permanecía con su cadáver durante tres días. Después de tres días, el alma/espíritu partió. Si la resurrección de Jesús hubiera ocurrido el mismo día o incluso al día siguiente, habría sido más fácil para sus enemigos argumentar que Él nunca había muerto

<sup>1</sup> <https://www.gotquestions.org/why-three-days.html>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





verdaderamente. Significativamente, Jesús esperó varios días después de la muerte de Lázaro antes de venir a resucitar a Lázaro, para que nadie pudiera negar el milagro.

## **11:18 Betania estaba cerca de Jerusalén, a unos quince estadios.**

en las afueras de Betania. Betania era una aldea al norte de Judea, a unos dos kilómetros al este de Jerusalén.

Jesús tenía sus razones para no ir fácilmente a la ciudad, porque conocía la animosidad contra Él, por lo que no deseaba atraer ningún disturbio excesivo, especialmente en este momento. Aun así, eligió tomarse su tiempo.

## **11:19 Muchos de los judíos fueron a ver a Marta y a María para consolarlas por lo de su hermano.** Había una gran cantidad de dolientes (judíos) que habían venido a consolar a la familia.

En aquel entonces, en el Medio Oriente, los muertos eran enterrados dentro de las 24 horas posteriores a la muerte. Los cuerpos no eran embalsamados, sino que se cubrían con especias y perfumes y se envolvían con largos trozos de tela. Y se contrataban plañideras profesionales, al menos una mujer que lloraba y dos flautistas si eras rico. Después del entierro, la familia, amigos y vecinos regresaron a la casa para llorar con los afligidos durante siete días.

## **II. LA ESPERANZA JUAN 11:20-23**

### **11:20 Marta, cuando oyó que Jesús venía, salió a su encuentro, pero María se quedó en casa.**

Marta escuchó que Jesús venía, así que corrió a su encuentro. Jesús finalmente estaba cerca, pero no del todo en la casa. ¿Era demasiado tarde? Vemos que había un contraste entre Marta y María. Marta era la mujer de acción y energía; la que estaba cargada de iniciativa, que la mantenía ocupada, y era ella la que salía al encuentro de Jesús. Por otro lado, María era la meditativa y reflexiva que permanecía en la casa para recibir a los dolientes.

**11:21 Entonces Marta dijo a Jesús: --Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto.** Marta creía en Jesús. Incluso creía que si Él hubiera estado allí, Lázaro no habría muerto. ¡Sí, estaba decepcionada!

### **El punto es:**

- Ella creyó, pero no hasta el punto de descansar en la fe.
- Ella creía, pero era limitado.
- Ella creyó, pero no confió completamente el asunto a Aquel a quien llamó, sin importar cómo se viera.

Era una fe cuestionadora y quejumbrosa, que es una fe limitada. Es una fe que cuestiona el señorío de Jesús. Le dice a Jesús:

—Si hubieras estado aquí; si hubieras actuado de manera diferente; Si hubieras hecho esto o aquello, entonces este juicio por el que estamos pasando no habría sucedido. Podrías haber evitado esto si hubieras venido tú. Rezamos, confiamos, pero Tú no viniste".

Es posible que estuviera un poco molesta porque Jesús no vino inmediatamente a sanar a su hermano. Entonces, echemos un vistazo a nuestra fe. Creemos en la curación de los demás, pero no en la nuestra. Marta tenía fe para creer que Jesús tenía poder para sanar a su hermano





# PITWM VERSE BY VERSE 14 de mayo de 2023

de su lecho de enfermo, pero no de entre los muertos. A esto se le llama fe limitada. Tienes fe en una cosa, pero no en la otra. Ella dijo: "*Si hubieras estado aquí*", entonces... ¿Puede hacerlo? – Pero está muerto. ¡La fe es la fe! Solo cree y no temas al fracaso porque siempre está en las manos de Dios; no la nuestra. Su plan es más grande de lo que pedimos o pensamos. Nosotros no somos Dios, Él lo es!!

**11:22 Pero yo sé que aun ahora, todo lo que pidas a Dios, Dios te lo dará.**

Marta sabía que cualquier cosa que Jesús le pidiera a Dios, Dios se la daría a Él. Ella lo sabía. Pero el propósito final de Jesús ahora será revelado.

**11:23 Jesús le dijo: --Tu hermano resucitará.** Era Jesús animando a Marta, pero en realidad estaba hablando del presente, pero ella no lo había entendido del todo. Sí, Jesús pudo haber estado allí para sanar a Lázaro, pero Jesús la está preparando para creer realmente en quién es Él realmente; y preparándola para que no dude de nada; preparándola para ver con sus propios ojos el milagro que era posible sola de lo que ella había pedido: que su hermano se levantara de su lecho de aflicción; su enfermedad, pero esta vez de entre los muertos.

### III. LA TRANQUILIDAD JUAN 11:24-27

**11:24 Marta le dijo: --Yo sé que resucitará en la resurrección en el día postrero.** Marta creía en la Resurrección. Entonces, ella pensó que Jesús quería decir que Lázaro resucitaría en la resurrección en el último día. Este es uno de los fundamentos de la fe para el cristiano: la muerte, sepultura y resurrección de Cristo. En ese momento puede haber sido un poco de consuelo, sin embargo, la promesa de una futura resurrección y reunión no siempre es el consuelo que buscamos cuando un ser querido se ha ido. Jesús estaba tratando de convertir su fe en una fe ahora, una fe viva. Lo que se necesitaba era el conocimiento de que Jesús, el mismo que estaba frente a ella, es "*la Resurrección y la Vida*".

**11:25 Jesús le dijo: --Yo soy la resurrección y la vida.** Esta es la quinta declaración del YO SOY de Jesús. Jesús finalmente y claramente le hace esta declaración definitiva. Lo que se necesitaba era el conocimiento de que Jesús, el mismo que estaba frente a ella, es "*la Resurrección y la Vida*". No hay duda de quién es Él ahora. Jesús es el ser mismo y la esencia; el poder y la energía de la vida abriéndose a ella. (1) Él puede dar y sostener la vida como Él quiere (2) y Él puede resucitar y restaurar la vida como Él quiere.

**11:25b ... el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá:** Acabamos de escuchar la gran declaración definitiva, (Su gran promesa) de que todo lo que ella tiene que hacer ahora es creer genuinamente. Dos declaraciones: Primero...

1. El que cree en mí (Jesús)
  - a. aunque estuviera muerto
  - b. sin embargo, vivirá

Así como existe este mundo, existe otro mundo, un mundo espiritual, un reino espiritual, un mundo que la Biblia llama cielo. Es donde Dios/Jesús, los ángeles y otros seres celestiales, y todos aquellos que han ido antes que nosotros (murieron) ahora viven, que creen en Jesús. **El**





# PITWM VERSE BY VERSE 14 de mayo de 2023

**punto es:** Debido a que Jesús es la Resurrección y la Vida, Lázaro es capaz de levantarse de la tumba. Este era el propósito de la fe en el que Jesús ha venido a traer a Marta.

**11:26 Y todo el que vive y cree en mí, no morirá jamás. Ahora** veo otra razón por la que Jesús se quedó en las afueras de la ciudad, para que la fe de Marta pudiera cobrar vida al Salvador dador de vida. Recuerde que ella fue la primera en salir al encuentro de Jesús. Y ni siquiera están en el sepulcro todavía, sino en las afueras de la ciudad. La segunda declaración:

2. Todo aquel que vive y cree en mí (Jesús)
  - a. nunca moriré
  - b. ¿Cree esto?

¡Este era el momento de GRITAR! Jesús necesitaba encontrarse con Marta, en las afueras de la ciudad, para poder tener una conversación cara a cara. Después de haberle dicho todo esto a Marta, ella no tuvo tiempo de poner en duda la situación, ni de reflexionar sobre ella. O estás dentro o fuera; ¡Lo creas o no! Jesús había usado la palabra "creer" 3 veces en los versículos 25-26. ¡Realmente quería desbloquear todas las capas de su corazón para que ella pudiera obtenerlo!

Más rápido de lo que un creyente puede parpadear, pasa de este mundo al otro mundo. Es transportado y transferido al cielo. El creyente nunca pierde un solo momento de conciencia. Solo hay una diferencia. La idea es que el creyente nunca probará la muerte porque es inmediatamente perfeccionado: transformado, perfeccionado y más vivo que nunca.

El punto crucial para recibir la vida eterna es condicional: ¡una persona debe creer! Esto es lo que Jesús le preguntó a Marta: "¿Crees esto?"

**11:27 Ella le dijo: --¡Señor! Creo que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, que había de venir al mundo.** Aquí está, la mayor confesión de Marta. Marta confesó que creía y reconocía Su deidad, llamando a Jesús "Señor". Ella creía tres cosas acerca de Jesús:

1. Jesús es el Cristo, el Mesías, ella lo vio como el Libertador.
2. Jesús es el Hijo de Dios, ella vio Su Divinidad.
3. Jesús es el Enviado de Dios al mundo y Marta lo vio como el Hijo de Dios.

Entonces, saber que Jesús es la Resurrección y la Vida nos muestra tres cosas:

1. Que Jesús está vivo, viviendo delante de nosotros en la persona del Espíritu Santo. Él está tanto en nosotros como a nuestro alrededor. Nuestra fe está viva y está en constante comunión y comunión con Él.
1. Que nuestro ser querido está presente con Jesús, ya no imperfecto de mente y cuerpo, sino perfecto: más consciente, más consciente, más vivo de lo que estaba en la tierra. ¿Cómo lo sabemos? Jesús está vivo
2. en el cielo y estar ausente del cuerpo es estar presente con el Señor (2 Corintios 5:8). Que Jesús está vivo, por lo que la resurrección de nuestros cuerpos glorificados está asegurada (1 Corintios 15:1-58).

Donde está Jesús, la resurrección está presente y activa. Él es la Resurrección de los muertos y la Vida de los vivos. Él tiene poder sobre la vida y poder sobre la muerte.





## RESUMEN:

Jesús había esperado dos días antes de ir a Betania después de escuchar la noticia de la enfermedad de Lázaro. Ahora, cuando Jesús tomó la decisión de ir a Betania, donde vivían Lázaro, Marta y María, Lázaro había estado en el sepulcro durante cuatro días. Muchos dolientes estaban allí para consolar a la familia **(11:17-19)**.

Marta se entera de que Jesús venía, y se encuentra con Jesús en las afueras de su casa, pero María se queda en casa. Hay un diálogo entre Marta y Jesús porque su amiga y su hermano han muerto. Marta realmente quería que Jesús estuviera allí antes de que Lázaro muriera, "*Señor, si hubieras estado aquí (antes), mi hermano no habría muerto*". Tenía algunas creencias, pero no como las creencias que Jesús quería enseñarle. Jesús le dijo que su hermano resucitaría **(11:20-23)**.

Pero, Marta sabía que esto solo estaba ocurriendo en la Resurrección en el último día. Y Jesús hace su declaración divina de ser la Resurrección y la Vida. Jesús declara Su gran promesa: "*El que cree en mí aunque estabas muerto, vivirás; todo el que vive y cree en mí, no morirá jamás*". ¡Este era el consuelo que Marta necesitaba! Al recibir esta verdad, declaró que creía que Jesús era el Cristo, el Hijo de Dios que vendría al mundo **(11:24-27)**.

## APLICACIÓN:

La vida no termina para aquellos que creen en Jesús. La muerte es solo el comienzo.